

Diagonales : Balzac, de gauche ou de droite ?

16-07-2011

La mairie de Paris vient de mettre en vente un ensemble de quatre maisons avec -jardin attenant à la maison de Balzac, rue Raynouard, dans le seizième arrondissement de la capitale. La ville en avait fait l'acquisition il y a une dizaine d'années, en vue de l'agrandissement du petit musée consacré à l'écrivain dans les murs où il vécut de 1840 à 1847. Mais il y aurait aujourd'hui, dit-on dans l'entourage du maire, d'autres priorités que Balzac.

L'auteur de la Comédie Humaine paye-t-il, à un siècle et demi de distance, son conservatisme en politique ? D'aucuns semblent prêts à le croire. Ils auraient tort. C'est Barrès qui le dit : "Pas la peine de discuter pour savoir si Balzac était socialiste ou réactionnaire, sa pensée embrasse plus de choses qu'un vocabulaire en exprime".

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com